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           Dans 80% des cas, la personne avancée en âge ne choisit sa venue en institution, cette étape faite 

d’adaptations importantes implique donc un accompagnement, une relation d’aide adroite et adaptée. Redonner le 
contrôle de sa vie à une personne déracinée demande un effort de la part des aidants professionnels afin d’aider 
la personne à trouver de nouvelles solutions dans ce cadre inconnu qui est l’institution. Nous savons que lorsqu’un 
soignant ne se sent pas bien, le résident le ressent, le perçoit et l’intègre. C’est pourquoi il s’avère primordial de 

permettre au soignant d’exprimer son vécu. 
       
          Dans cette étude, nous allons proposer à des soignants de suivre plusieurs séances autour de deux dispositifs 
de médiation : l’Epreuve des Trois Arbres et un photolangage. L’objectif de cette étude sera alors de caractériser 
le vécu professionnel à travers ces passations. Ces deux dispositifs ont été mis en place afin de permettre à la 
personne de libérer sa parole et son imagination. Il s’agit d’une étude exploratoire qui permet de voir comment 
l’utilisation de deux dispositifs de médiation sur le thème de l’arbre contribue de manière analogique à la mise en 

récit d’un vécu professionnel. 
 
          Grâce aux diverses séances proposées, les soignants ont eu l’opportunité d’exprimer leur vécu professionnel 

de façon indirecte par le thème de l’arbre. Un discours sur soi, des thématiques relevant du champ professionnel  
et du vieillissement ont été identifiées ainsi qu’un bien-être psychologique est constaté à la fin des séances. 
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           In 80% of the cases, elderly doesn’t choose his coming in institution. This step made by important 
adaptations implies an accompaniment, a relationship skillful and adapted help. To give again the control of his life 
to an uprooted person request an effort from professional healthcare team in order to help the person to find new 
solutions in this unknown place which is the institution. We know that when a caregiver does not feel well, the 
resident feels, perceives and integrates it. That is why it appears essential to allow the caregiver to express himself 
about professional experiences. 

 
          In this study, we will propose to healthcare team to follow several sessions around two mediations devices: 
the Method of Three Trees and a photo-language. The objective of this study will be to characterize the professional 
lived through these mediations. These two devices were set up to enable the person to release his word and 
imagination. This is an exploratory study that shows how the use of two mediations on the theme of the tree 
contributes to the analog storytelling of professional experience. 
 

          Thanks to these tools, the caregivers had the opportunity to express themselves about their professional 
experience indirectly by the theme of tree. A speech about themselves, many themes concerning the professional 

field and ageing were identified as well as psychological well-being is found at the end of the sessions. 
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« C’est parce que je suis enraciné  

que j’ai un corps »  

Merleau Ponty (1960). 

 

 

 

 

 

« Etre appelé « dément »,  

c’est déjà être déraciné de la vie commune ».  

M. Personne (1998). 

 


